

Accident spectaculaire de la circulation, hier à Kango

Six morts et huit blessés

JNE

Kango/Gabon

SCÈNE insoutenable hier à Messe, village du département du Komo situé à 85 km de Libreville. Un terrible accident de la route entre un semi-remorque, immatriculé CP-759-AA, et un bus Coaster, immatriculé FG-123-AA, a fait six morts et huit blessés dont certains brûlés au 3e degré.

Selon les premières constatations de l'enquête, roulant à vive allure, le Coaster en partance pour Makokou, a effectué, au niveau du carrefour Sogacel, un dépassement sur un sommet de cote avec pour marquage au sol une ligne continue. Et cela, alors que le semi-remorque empruntait déjà la voie menant vers Tchimbélé/Kinguélé. Et ce fut le drame. Les deux véhicules roulaient dans le sens Libreville/Kango.

« Une société forestière appartenant à des Chinois dispose d'un chantier ici à Messe. C'est au moment où leur porte-charges entrainait au chantier pour récupérer un engin que le Coaster, qui roulait en vitesse excessive et le suivait de très près, l'a percuté par l'arrière en cherchant à le doubler. La violence du choc a été telle que le bus est resté accroché à la remorque qui l'a entraîné sur plusieurs mètres. Ensuite, le bus, alors que le chauffeur était déjà mort après le choc, a continué sa course avant de tomber dans un ravin », a expliqué le chef du village Messe, Albertine Nse Ndong, qui a suivi toutes les péripéties de la scène.

« Le bus a pris feu parce qu'il y avait de l'essence à l'intérieur », a poursuivi Mme Nse Ndong. Cette version corrobore celle d'un passager qui nous a confié ceci : « À la station Petro Gabon située en face du lycée Djoue Dabany (Libreville), le chauffeur a pris 20 litres de gasoil comme réserve de carburant. Une passagère en partance pour Makokou en a profité



Le bus calciné après l'impact avec les corps coincés dans l'habitacle encore fumant.



Les 6 corps avant leur acheminement sur Libreville.



Le semi-remorque n'a subi aucun dégât après le choc.



Une population complètement traumatisée après le drame.

pour acheter 20 litres d'essence. Tous ces produits inflammables se trouvaient à l'intérieur de la cabine. » Un autre passager nous a confié, « j'ai dit au chauffeur de ne pas aller trop vite parce que la chaussée était glissante mais, il ne m'a pas écouté. »

SPECTACLE INSOUTENABLE • « C'est à la suite d'un dépassement hasardeux que l'accident s'est produit. Le bus, en tentant de dépasser la semi-remorque qui avait déjà amorcé le virage, n'a pas eu le temps de freiner et l'a donc percuté à l'arrière. Après avoir été traîné sur plusieurs mètres, le véhicule a terminé sa folle course dans un ravin. Une fois le bus mobilisé je suis sorti, et celui-ci a pris feu. » a-t-il conclu.



Le chef de village de Messe, Albertine Nse Ndong relatant les faits qu'elle a vécus en direct.

Le bus, propriété de l'agence de voyage Dino 6 Transport, avait à son bord, en dehors du chauffeur, Pierre Avebe, son assistant, Ndong Menvie, et douze passagers. Six personnes, dont le chauffeur, n'ayant pas réussi à s'extraire de l'habitacle sont mortes brûlées vives dans le véhicule en feu. Ce fut la stupeur et la consternation parmi les populations riveraines et les usagers qui ont assisté, impuissants, à cette tragédie.

« Le village est traumatisé. Il va nous falloir beaucoup de temps avant de nous remettre de nos émotions », a reconnu Mme Nse Ndong. Les six corps calcinés, après avoir été extraits du

véhicule, ont été conduits à Libreville par les maisons des pompes funèbres. Les huit blessés ont, quant à eux, été acheminés au centre médical de Kango où ils ont reçu les premiers soins. Avant d'être évacués sur Libreville, les uns dans des ambulances et les plus touchés en hélicoptère. Après avoir été informé du drame, le Premier ministre Issoze Ndonget est allé sur place reconforter les blessés.

Après l'accident de l'année dernière qui avait fait 17 morts dans le même village, Messe devient sinistrement réputé pour être le lieu où la mort est au rendez-vous des routiers.

Communiqué du Premier ministre

Suite au grave accident qui s'est produit ce jour aux environs de 10 heures non loin de Kango, le Premier Ministre, chef de Gouvernement, Emmanuel Issoze Ndonget, sitôt informé du drame s'est rendu à l'hôpital de Kango où les premiers soins ont été administrés aux blessés. Sur les lieux, le chef du Gouvernement s'est personnellement assuré que les blessés les plus graves soient transportés dans les structures hospitalières les uns par hélicoptère médicalisé, les autres par ambulance.

Cet accident d'une rare violence a, selon le premier rapport de gendarmerie, fait de nombreuses victimes parmi lesquelles on déplore la mort de six personnes, et huit autres victimes dont certaines présentent des sérieuses blessures.

Après en avoir rendu compte au chef de l'Etat, le Premier Ministre décide :

1. De la mise en place d'une cellule psychologique auprès de la Croix rouge pour assister les familles des victimes ;
2. D'un accompagnement des

familles éplorées ou endeuillées ;

3. De l'ouverture d'une enquête pour déterminer les circonstances de ce drame, établir les responsabilités et tirer toutes les leçons qui s'imposeront.

Le Premier Ministre présente ses condoléances aux familles des victimes et les assure de la solidarité de toute la Nation en cette douloureuse épreuve.

Libreville, le 15 septembre 2017
Le Premier ministre,
chef du Gouvernement
Emmanuel Issoze Ndonget

Message du président de la République

UN grave accident routier s'est produit ce jour vers 10h à Kango, à 95 km de Libreville. C'est tout le Gabon qui est endeuillé et meurtri. En mon nom, au nom de la Première dame ainsi qu'au nom de toutes les Gabonaises et de tous les Gabonais, je tiens à adresser mes pensées les plus émues aux nombreuses victimes de ce drame, à leurs familles et à leurs proches. Je rends hommage à tous ceux, pompiers, médecins, gendarmes ou simples citoyens, qui ont porté secours aux victimes. Je m'assurerais personnellement que le gouvernement prenne toutes les mesures nécessaires afin qu'une enquête soit menée et fasse toute la lumière sur les circonstances précises de ce drame. Je veillerai également à ce que les victimes et leurs familles soient prises en charge comme il se doit.

Ali Bongo Ondimba